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連署人：吳思瑤 

主席：本席是提案人，同意改為「2 個月內」，這樣比較合理，現在每年有 5,000 名博士產生，但

有非常多流浪博士找不到工作，這都是教育部要掌握的，以避免高教資源的浪費，這些流浪博

士的出路為何，請教育部深入了解。 

第 4 案「……爰要求教育部於一個月內完成近三年……」修正為「爰要求教育部於二個月內

完成近三年……」請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

進行第 5 案。 

5、 

鑒於台灣高等教育自頂尖大學計畫以降，已執行逾十年，然其間卻未有過完整的檢討與討論

，尤其是深為大眾詬病的大學評鑑制度，執行迄今已淪為形式，虛耗大學行政與研究能量。爰

要求教育部於兩個月內完成針對近年台灣評鑑制度現況以及高等教育補助政策進行檢討，提供

未來檢討高等教育政策修正與發展方向。 

提案人：黃國書  蔣乃辛 

連署人：吳思瑤 

主席：請問各位，對第 5 案有無異議？ 

請鄭委員麗君發言。 

鄭委員麗君：主席、各位同仁。我沒有意見，完全支持，下一案是陳委員雪生的提案，有關離島的

部分，剛才陳委員雪生也有請我連署，所以我是支持的，但本席要藉此機會回應一點看法。剛

才陳委員學聖質詢部長時，擔心 5 年 1,000 億預算看守期政府暫緩匡列會不會影響學貸延長緩繳

一事，剛才陳委員謙卑拜託，本席也要謙卑拜託陳委員學聖，這是兩件事，學貸問題，不管是

民進黨委員或國民黨委員都很關心，我們長期希望減輕弱勢家庭學生的負擔，這本來就要改革

的，也是教育部本來就要做的事情，這筆預算即使不在 5 年 1,000 億裡面，教育部原來的高教預

算也應該做，不會因為 5 年 1,000 億暫緩匡列而影響學貸延長緩繳一事，這是不存在的假問題。 

主席：鄭委員對第 5 案有無異議？ 

鄭委員麗君：第 5 案沒有問題。 

主席：第 5 案通過。 

鄭委員麗君：陳委員學聖提的問題完全是兩件事，教育部本來就要有這個預算，而且這件事情本來

就應該做，即使 520 之後重新思考高教 5 年 1,000 億的預算，也不可能延緩任何學貸的改革，它

本來就是必要做的事情，何況 5 年 1,000 億並不是教育部全體預算，不要讓外界產生 5 年 1,000

億暫緩匡列教育部就沒錢的誤解，5 年 1,000 億是額外給高教少數學校的錢，有學貸的學生則分

布在很多學校，是教育部本來的預算就應該做的事情，所以這是兩個層次的問題。 

主席：進行第 6 案。 

6、 

本院陳委員雪生，針對「離島建設條例第 12 條之 1 修正條文」有關離島地區高級中等以下學

校初聘教師申請介聘年限之服務規定案，一、為兼顧維護離島地區高級中等以下學校教師工作

權，提案修正離島地區建設條例第 12 條之 1，增訂第 3 項，明定 102 年 12 月 11 日修正公布前
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已在職之國民中學及國民小學初聘教師，及 104 年 6 月 10 日修正公布前已在職之高級中等學校

初聘教師，其申請介聘年限，仍依 102 年 12 月 11 日及 104 年 6 月 10 日修正前之各該規定辦理

。二、請教育部依前開過渡條款意旨，辦理 105 學年度教師介聘作業。 

提案人：陳學聖  黃國書 

連署人：楊鎮浯  楊 曜  何欣純  鍾佳濱  陳雪生   

主席：請問各位，對第 6 案有無異議？ 

吳部長思華：遵照辦理。 

主席：第 6 案照案通過。 

王委員定宇之書面質詢，列入紀錄，並刊登公報。 

王委員定宇書面質詢： 

會議事由： 

一、邀請教育部部長列席專題報告「高教藍圖創新計畫」，並備質詢。 

二、邀請教育部部長及勞動部部長列席專題報告「外國頂尖人才來台任教相關辦法」 

質詢參考題綱： 

1.國立交通大學台南校區，開辦招生已經 6 年，至今只有光電學學院，未按原計畫設立半導

體學院及系統設計學院，導致高達 41 公頃校地閒置，教育部目前有掌握任何該校台南校區其他

學院的進度嗎？ 

2.因應少子化的大學整併只是一場戲？ 

3.台灣的大學自己都留不住教師人才，如何吸引外國頂尖人才來台任教？ 

參考資料： 

1.國立交通大學台南校區，開辦招生已經 6 年，至今只有光電學學院，未按原計畫設立半導

體學院及系統設計學院，導致高達 41 公頃校地閒置，教育部目前有掌握任何該校台南校區其他

學院的進度嗎？ 

1.1 國立交通大學台南校區位於台南市歸仁區高發三路 301 號，鄰近高鐵台南站。校園佔地

8.2 公頃，總面積預計達 49.2 公頃；而校區內第一棟建築：奇美樓已於 2009 年落成啟用，並開

始招收第一屆學生。目前國立交通大學有光電學院碩士、博士班在台南校區學習。 

自交通大學有了與新竹科學園區成功的經驗後，2002 年起便積極與全球光電產業布局最完整

的台南科學園區接洽，以前瞻性的應用科技和產學合作所帶來的附加價值，維持交大在高科技

領域的地位。而當時台南縣長蘇煥智先生，表示交通大學台南分校的籌設，將有助於台南高鐵

站周遭商圈的發展，將無償提供交大 100 公頃的土地，與加速交大台南校區的籌設。2002 年 07

月由台南縣政府辦理專案預算辦理徵收，設立半導體學院、光電學院及系統設計學院。2009 年

招收首屆博、碩士班，同 11 月 7 日舉行第一屆新生開學典禮；台南校區受企業資助頗多，例如

奇美電子捐贈 6 千坪教學研發大樓，並提撥 5 年研發專案，獎學金及其他獎勵金；宏碁董事長

暨在台復校後首屆校友施振榮捐贈一千萬元；茂迪公司捐贈儀器設備，成立太陽能實驗室等，

無不希望台灣光電產業能繼續發光發熱。 

台南校區將分部形式籌設，可以設置教學單位，招收學生，並設置「育成研發園區」深耕發


